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Profesores de Coquimbo se reúnen con 
ministro de Educación por crisis en SLEP

GREMIO SE MANTIENE EN ESTADO DE ALERTA

Masivas marchas han protagonizado los profesores de Coquimbo en protesta por sueldos impagos y otras reivindicaciones que tiene el 
gremio docente.

EL DÍA

Los dirigentes locales, quienes llegaron a la capital 
acompañados por el presidente nacional del gremio 
docente, calificaron la reunión como positiva, pues 
el secretario de Estado habría mostrado disposición 

para solucionar una serie de situaciones que se vienen 
acarreando desde hace larga data. 

Dirigentes locales del profesora-
do acompañados por el presidente 
nacional del gremio docente, Mario 
Aguilar, se reunieron con el ministro 
de Educación, Nicolás Cataldo, con 
el objeto de que se solucionen una 
serie de situaciones que, afirman, 
llevan tiempo sin ser solucionadas, 
lo que incluso ha provocado una serie 
de paralizaciones y marchas en la 
comuna de Coquimbo.

Según los dirigentes, el Servicio 
Local de Educación Pública Puerto-
Cordillera presenta una serie de fa-
lencias en su administración lo que 
ha provocado, por ejemplo, que no se 
puedan regularizar completamente 
el pago de los sueldos a algunos 
profesores.

De acuerdo a lo sostenido por el pre-
sidente comunal del gremio docente 
de Coquimbo, Tomás Alvarado,  desde 
el Ministerio de Educación decidie-
ron enviar profesionales y “equipos 
para reforzar, por el descalabro que 
hay. Están mandando como cuatro 
personas más y hay un importante 
trabajo que están realizando los 
equipos que trabajan acá. No obs-
tante, el mes de abril nuevamente 
salieron descuentos, no se pagaron 
algunos sueldos, ni se recuperó lo 
que tenía que haberse cancelado en 
el mes de marzo. El sistema mejoró, 
pero no completamente, porque los 
bonos tampoco se han pagado y hay 
una gran cantidad de profesores que 
todavía no han sido revinculados, 
como también a aquellos que les 
han quitado horas. De tal manera, 
que la situación sigue mejorando, 
pero con poco avance, por lo que 
nosotros estamos dando plazo hasta 
el día 8 (de mayo) para proseguir con 
nuestro estado de alerta que será a 
contar de ese día una paralización 
más, pero no es lo que queremos”, 
aseguró el dirigente.

En la misma línea, aclaró que lo que 
ellos buscan no es estar de paro en 
paro, sino colaborar para solucionar 
la situación que los afecta.

De hecho, pretenden aportar con 

dos profesores para que ayuden en el 
trabajo administrativo, especialmente 
respecto a “las planillas Excel, que 

están todas deterioradas, ya que hay 
una situación bastante desordenada 
de parte  de la organización del SLEP 
Puerto-Cordillera”, aseguró Alvarado.

BUENA DISPOSICIÓN

En relación al encuentro que sostu-
vieron con el ministro de Educación 
Nicolás Cataldo, el dirigente afirmó 
que el personero de gobierno tuvo la 
mejor de las disposiciones y que ellos 

le plantearon todos los problemas 
que vienen enfrentando, “como la 
recuperación de horas, y también le 
mencionamos los atropellos labo-
rales y él dispuso del envío de más 
equipos para poder llevar a cabo un 
buen trabajo de  mejoramiento del 
SLEP”, indicó el dirigente de los 
profesores de Coquimbo.

CAMBIO EN LA DIRECCIÓN

Por otra parte, Tomás Alvarado 
explicó que se está haciendo un 
llamado para designar en la dirección 
ejecutiva del SLEP local, a un nuevo 
profesional, “porque la directora no 
vuelve, se le va a remover del cargo. 
Esto, hasta el 2 de junio cuando se 
convoca a un nuevo concurso de 
alta dirección pública para el cargo”, 
precisó el dirigente.

De todas formas, Alvarado reiteró 
que vieron una muy buena dispo-
sición del ministro de Educación y 
que los pormenores del encuentro se 
lo transmitirán a las bases, quienes 
decidirán si seguirán manteniendo el 
estado de alerta o votarán un nuevo 
paro de actividades.

De hecho, en las últimas semanas 
mantuvieron un paro de actividades 
y marchas tanto en Coquimbo como 
en La Serena, movimientos que han 
recibido el apoyo de la mesa directiva 
regional.

TOMÁS ALVARADO
PRESIDENTE COMUNAL DEL COLEGIO 
DE PROFESORES DE COQUIMBO

El ministro de 
Educación tuvo la 
mejor disposición. 
Le planteamos todo 
lo que está pasando, 
incluso los atropellos 
laborales”

8
De mayo es el día en que los pro-
fesores de Coquimbo decidirán si 
continúan en estado de alerta o 

van a un nuevo paro.

ÓSCAR ROSALES CID    Coquimbo
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Concejales instan a la austeridad tras 
conocer millonaria deuda del municipio

COMUNA DE LA SERENA

Durante la cuenta pública de este pasado miércoles, la alcaldesa Daniela Norambuena en-
tregó detalles de la crítica situación financiera del municipio de La Serena.

EL DÍA

Durante su cuenta pública, la alcaldesa Daniela 
Norambuena reveló que el déficit de la casa edilicia 

bordea los 80 mil millones, por lo que, ante este escenario 
los ediles llamaron a reducir el gasto, optimizar recursos 

y a limitar nuevas contrataciones. Este próximo miércoles 
se analizará en detalle la situación.

“Hay que transparentar que tene-
mos una deuda municipal de 10.200 
millones y una Corporación Gabriel 
González Videla totalmente quebra-
da, con un déficit aún más grave de 
65.700 millones”, expresó la alcaldesa 
de La Serena, Daniela Norambuena, 
durante la cuenta pública municipal 
realizada este pasado miércoles. 

Ante esta situación, fuentes al interior 
de la casa edilicia comunicaron que 
este próximo miércoles se abordará 
dicho tema en detalle en la correspon-
diente sesión del concejo comunal. 

Al respecto, la concejala Rayen 
Pojomovsky, califica el escenario 
actual como “bastante crítico. Es una 
situación compleja siempre enfren-
tarse a tal magnitud de deuda pero 
siempre se pueden tomar acción para 
que esto se pueda subsanar de alguna 
manera, porque es muy difícil por la 
cantidad miles de millones de pesos. 
Pero si se pueden tomar acciones, por 
lo menos yo espero que se hagan de 
manera pronta”, dijo. 

En ese sentido, la autoridad apuntó 
a “reducir los costos, ya que se ha 
solicitado un plan de austeridad y yo 
por lo menos no lo he visto. Si bien se 
desvincularon a muchos funcionarios de 
la corporación y del municipio, también 
se han contratado a muchos otros y 
es algo que yo estoy pidiendo desde el 
6 de diciembre, cuando asumimos en 
este nuevo periodo; un informe donde 
se me entregue de manera clara la 
información y un comparativo entre 
quienes se desvincularon y a quienes 
contrataron y cómo esto se ve reflejado 
en las finanzas municipales”.

En esa línea, la concejala recalcó que 
“es importante el plan de austeridad, 
por supuesto, en el municipio y en la 
corporación. También la necesidad 
de exigirle a quienes ocupan bienes 
nacionales de uso público o son ad-
ministrados por el municipio, ya que 
durante muchos años eso no se hizo. 
Si bien yo reconozco que durante esta 
gestión eso se ha comenzado a hacer, 
creo que hay que ser bastante más 
incisivo en esa línea”.

Por su parte, la concejala Luisa 
Jinete, explicó que “se hizo una au-
ditoría externa, tanto a la corporación 
como a la municipalidad, y el déficit 
de la corporación es mayor a lo que 
se creía”.  

Por ello, a juicio de la autoridad, una 
opción a tener en cuenta para poder 
recaudar recursos “es cobrar todas 
las patentes y fiscalizar, porque antes 
muchas patentes no se cobraran y 
no se controlaba, porque el dinero de 
los partes llega a la comuna y antes 
no ocurría eso”, adelantó.

Por otro lado, destacó que “con los 
permisos de circulación entraron bue-
nos ingresos que si bien no cubren la 
deuda, sí ayudan. También sacaron a 
unas personas y por ahora no deberían 
haber más contrataciones para poder 

ir rebajando el gasto”.    
Eso sí, remarcó que “en salud se 

debe ver qué estrategia se puede 
utilizar porque ésta es un área difí-
cil. No podemos recortar gastos ya 
que se deben comprar los insumos 
y medicamentos”.

A su vez, el concejal Camilo Araya 
señaló que “durante años, hemos 
visto cómo distintas administra-
ciones municipales han utilizado 
las corporaciones como verdaderos 
cajeros automáticos, haciendo uso 
deficiente de los fondos públicos y 
sin control. Es el caso de las indem-
nizaciones, las cuales debían ceñirse 
estrictamente a lo establecido por el 
Código del Trabajo, sin excepciones”.

Sin embargo, puntualizó, “hay casos 
en que presuntamente se habrían 

pagado sumas millonarias a personas 
que dejaban sus cargos sin causal 
legal, incluso por simples renuncias, 
como si se tratara de una empresa 
minera. Esta situación derivó en que 
la Contraloría ordenara un juicio de 
cuentas para recuperar los recur-
sos y remitiera los antecedentes al 
Ministerio Público con el fin de esta-
blecer eventuales responsabilidades 
penales”, agregó.

CONCEJALES 
VALORAN TRANSPARENCIA 

Por su parte, la concejala Marcela 
Damke, valoró que la alcaldesa haya 
transparentado la crítica situación 
financiera que enfrenta la Corporación 
Gabriel González Videla y el municipio. 
“Es un primer paso valiente que nos 
permite trabajar con la verdad sobre 
la mesa. Desde el concejo estamos 
disponibles para colaborar en solucio-
nes concretas, pero es fundamental 
avanzar medidas que nos den  certezas 
y nos permita recuperar la confianza 
de la comunidad”, destacó.

“Es importante reconocer el gesto 
de transparencia de la administración 
al sincerar la situación de la corpora-
ción. Estoy disponible para impulsar 
todas las medidas necesarias para 
sanear las finanzas y proteger los 
servicios esenciales que entrega la 
corporación”, recalcó la edil.

En tanto, la concejala María Teresita 
Prouvay, también valoró que la actual 
administración haya transparen-
tado la grave situación financiera 
heredada. “Las millonarias deudas 
acumuladas por la gestión anterior no 
sólo reflejan desorden, sino también 
actos de corrupción que no pueden 
quedar impunes. Como concejal vine 
a cumplirle a la gente, y eso significa 
ejercer mi rol fiscalizador con firmeza, 
sin titubeos ni medias tintas. Las 
medidas concretas para sanear las 
finanzas deben ser: auditorías serias, 
eliminación de gastos innecesarios 
y una administración austera, que 
priorice el bienestar de los vecinos 
por sobre los intereses políticos. La 
confianza se recupera con hechos, 
no con excusas”, cerró. 

FRANCO RIVEROS B.     La Serena
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